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La plupart des variétés de porte-greffes de vigne peuvent être porteuses sans symptôme de la flavescence dorée (FD).
Ces ceps infectés peuvent être reconnus, dans une certaine mesure, chez le 3309 C et le Fercal, par un retard
printanier de végétation et le mauvais aoûtement de certains rameaux. Une fois infectés, il apparaît que ces ceps
restent porteurs toute leur vie. Par conséquent, au contraire de ce qui se passe pour les variétés de V vinifera, les
traitements aux insecticides pour éviter les inoculations par l’insecte vecteur ne sont pas efficaces pour réduire
l’infectivité des plantes déjà infectées. Ces porte-greffes ne transmettent la maladie que dans une proportion de leurs
boutures variant de 6 à 80 % selon les ceps. Les rameaux d’un même cep sont inégalement infectés et le niveau
d’infection, le long du rameau, apparaît fortuit. La forte transmission de la FD par les boutures infectées de 3309 C est
associée à une forte mortalité des greffes, la « mortalité pratique» (greffes mortes + malades) pouvant atteindre 82%.
De nouvelles inoculations décelées dans un champ de pieds mères traité aux insecticides soulignent la nécessité d’un
bon isolement géographique des vignes mères., Most grapevine rootstock varieties are potential symptomless carriers

of Flavescence dorée (FD). However some infected plants of 3309 C and Fercal rootstocks can be recognized as they exhibit late spring growth
and incomplete ripening of some canes. Once infected, these plants remain as potential sources of infection throughout their lifetime. Therefore,
contrary to V vinifera behaviour, treating fields with insecticides against the leafhopper vector to prevent inoculations of the disease is not
efficient in reducing the infectivity of the plants already infected. Only 6-80% of cuttings obtained from infected plants transmit the disease.
Canes from the same vine are unevenly infected and the infection level along the canes is also uneven. The high degree of FD transmission in
3309 C is associated with a high graft mortality, the ’practical mortality’ (graft death + diseased) sometimes reaching 82%. New inoculations can
occur in fields containing 3309 mother plants, even though insecticide treatments are mandatory. This stresses the necessity of a geographical
isolation of mother-plant stands.
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